



Es geht heiß her in der Küche an der Bergmannstraße. Die Köche im asiatischen Restaurant von Van Pham sind ohne Unterlass mit der Zubereitung der anspruchsvollen Speisen beschäftigt.

Feuer und Flamme

für die Ausbildung

Das rege Treiben im Gastraum spiegelt das hohe Pensum der Köche wider. Dennoch nehmen sich die Ausbilderin Anh Thu Vu und Herr Van Pham die Zeit eine notwendige Kooperation mit der Verbundberatung Berlin für Ihren Auszubildenden zu planen.

Im Frühjahr 2024 wird der Auszubildende Son Hai Dong für sechs Wochen in die geschmacklich weit entfernte Kulinarik der deutschen Küche eingeweiht. Das Restaurant „Ständige Vertretung“ – allen Berlinern wohlbekannt, als Treffpunkt für Politik und Kultur – bietet ihm diese Möglichkeit. Am Hot Spot für Touristen gehen durchschnittlich 1.500 Essen über den Tresen. An Praxis wird es somit nicht mangeln. Vor Ort ist Christin Kaminska verantwortlich für die Mitarbeiter und Auszubilden-

den. Sie hat sich erstmalig bereit erklärt als Verbundpartnerin zu fungieren. In der Beantragung von Fördermitteln des Landes Berlin hat sie bereits Erfahrungen gesammelt. Im vergangenen Jahr stellte Sie zwei Köchinnen ein, für die sie die Förderung für frauentypische Ausbildungen beantragte. Für einen weiteren Auszubildenden konnte sie die Förderung für Benachteiligte abrufen. Sie hat zugestimmt, die 2024 frisch sanierte Küche der Ständigen Vertretung für die Verbundausbildung zur Verfügung zu stellen. Die Köche werden Son Hai Dong in der Zubereitung von Kartoffelgerichten und europäischen Saucen unterrichten. „Wir sind gespannt darauf, welche Entwicklungen sich aus der Kombination dieser beiden Welten ergeben werden“, meint Kaminska.

Obwohl sein Ausbildungsbetrieb die asiatische Küche dem europäischen Gaumen angepasst hat, stehen diese Inhalte verständlicherweise nicht auf dem Plan seiner zweijährigen Ausbildung zur Fachkraft Küche. Sofern der Verbund erfolgreich verläuft, werden auch die folgenden Auszubildenden in den Austausch gehen. Es haben sich schon oft etablierte Kooperationen aus den Projekten der Verbundberatung Berlin entwickelt. Diese ist finanziert aus den Mitteln der Senatsverwaltung für Arbeit, Soziales, Gleichstellung, Integration, Vielfalt und Antidiskriminierung (SenASGIVA), Abteilung Arbeit und berufliche Bildung.



© Christian Kielmann, Verbundberatung.

Auszubildender Son Hai Dong und der Küchenchef.

www.verbundberatung-berlin.de
www.marktplatz-verbundausbildung.de